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Tras varios años complejos en materia de atención y congestión de 
hospitales y consultorios, en la comuna ya se construyen y planifican 
nuevos centros asistenciales. Tener una comuna sana y con estándares 
de calidad en materia de salud es prioridad para el municipio.

SALUD

D
esde hace varios años, la salud 
pública se ha convertido en 
todo un tema para gobiernos 
y municipalidades. El colapso 
de hospitales y centros de sa-

lud son cada vez más evidentes y todas las 
informaciones relacionadas a la salud se to-
man la agenda informativa. 

Pese a lo complejo que se torna abordar 
este tema, en la Municipalidad de Coronel 
asumieron el desafío de revertir estas cons-
tantes problemáticas y comenzaron a pro-
yectar algunas soluciones para descon-
gestionar el Hospital San José y algunos 
consultorios. 

Luego de algunos estudios de factibili-
dad, se concluyó que era necesario gene-
rar 3 nuevas instancias que serían sumamen-
te relevantes para brindar una atención de 
calidad y las comodidades necesarias a los 
coronelinos. 

La construcción de un nuevo Hospital, el 
nuevo Cesfam en el sector norte de la co-
muna y el SAR Carlos Pinto serían las solu-
ciones para mejorar la salud pública en Co-
ronel. Tras gestionar los recursos necesarios 
para la ejecución de dichos proyectos, los 
3 nuevos edificios serán una realidad a cor-

to y largo plazo. 
“Detectamos una necesidad a nivel co-

munal. Todos nuestros centros de salud es-
tán congestionados, por lo que, rápida-
mente tuvimos que buscar soluciones. Creí-
mos que abrir 3 centros nuevos en lugares 
específicos nos podía ayudar a disminuir la 
cantidad de personas por centro. Traza-
mos líneas y consideramos que estos 3 
nuevos proyectos serían la solución. Hoy, es-
tán en ejecución algunos de ellos y otros co-
menzarán a construirse”, comentó Boris 
Chamorro. 

 
Nuevo Hospital 

Ante la necesidad de descongestionar el 
Hospital San José, la municipalidad gestio-
nó de inmediato los recursos para construir 
un nuevo Hospital en el sector de Calabo-

zo, en la ruta 160. El costo del nuevo pro-
yecto bordea los 122 mil millones de pesos. 

El objetivo es dotar el nuevo hospital 
con especialistas de primer nivel para ge-
nerar una atención de calidad, además de 
generar un espacio para que los habitantes 
de Coronel y la provincia de Arauco no 
tengan que cruzar el río Bío Bío en busca 
de profesionales que atiendan a las diferen-
tes especialidades. Será el tercero más 
grande de la Región. 

“Gestionamos los recursos con el Gobier-
no Regional para adquirir el terreno donde 
irá el nuevo centro. Nos dieron visto bue-
no y hoy seguimos planificando este ambi-
cioso proyecto. Es un proyecto a 6 años, 
pero día tras día hacemos gestiones para 
que el sueño se vaya consolidando”, expli-
có el alcalde de la comuna. 

SAR Carlos Pinto 
El proyecto nació como una política pú-

blica impulsada por el gobierno de la ex 
presidenta Michelle Bachelet que estaba 
estancado. Una vez que el alcalde asumió 
la municipalidad, junto a su equipo de tra-
bajo hicieron las gestiones para agilizar el 
proyecto.  

“Para nosotros es sumamente necesario 
tener otra unidad de urgencia desde las 17 
horas hasta las 8 de la mañana. Esto nos per-
mitirá descongestionar la Unidad de Ur-
gencia del Hospital San José y estamos 
contentos porque en abril próximo el SAR 
estará listo para ser inaugurado”, indicó 
Boris Chamorro. 

 
Cesfam Sector Norte 

El desarrollo habitacional de la comuna 
ha hecho que la comuna esté creciendo 
constantemente hacia el sector norte. Con 
dicha premisa, el Cesfam de Lagunillas no 
estaba dando abasto y construir un nuevo 
Centro de Salud Familia se transformó en 
una necesidad.  

El nuevo proyecto está en plena planifi-
cación y se espera que esté ubicado entre 
los sectores de Pocuro y Galilea. “Hemos te-
nido buena aceptación por parte del Minis-
terio de Salud y vamos a seguir avanzando 
en esta tarea. Queremos atender como co-
rresponde a nuestros usuarios y este sueño 
de un nuevo Cesfam apunta a cubrir esas ne-
cesidades”, cerró el alcalde. 

Además de generar nueva infraestructu-
ra, la municipalidad se ha preocupado de 
genera dos políticas de salud municipal: el 
modelo de salud municipal en terreno que 
tiene injerencia de modelos extranjeros (ya 
se han atendido más de 7 mil personas) y el 
otro modelo es la entrega de medicamen-
tos a domicilio para enfermos crónicos que 
será lanzado en este mes de aniversario. Por 
otro lado, en sólo unos días se inaugurará 
la nueva óptica popular de la comuna. 

Conforme la comuna se expande, se ha he-
cho necesario proyectar e invertir en nuevos 
centros de salud para el resguardo y mejo-
rar la calidad de vida de los coronelinos. Tres 
ambiciosos proyectos hacen creer que en un 
futuro cercano, la comuna cumplirá con to-
dos los estándares de calidad necesarios 
para mejorar la vida de sus habitantes.

Tres nuevos centros de salud 
para el cuidado de los coronelinos
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“Queremos seguir transformando 
la historia de nuestra comuna”

Tras casi 3 años al mando de la municipalidad, el alcalde realizó un 
positivo balance de su gestión, comentó sobre los proyectos que se 
están ejecutando y dio a conocer sus expectativas para lo que le 
resta como máxima autoridad de la comuna.

BORIS CHAMORRO REBOLLEDO, ALCALDE DE CORONEL

B
ajo su mandato, que ya comple-
ta casi 3 años, la comuna de Co-
ronel ha registrado positivos 
avances. Salud, deporte, infraes-
tructura y medio ambiente han 

sido pilares fundamentales para el desarro-
llo de su gestión. 

Boris Chamorro Rebolledo, alcalde de la co-
muna, se manifestó contento por los logros 
obtenidos en este periodo de tiempo y asu-
me que aún quedan muchos desafíos por 
cumplir de aquí a finales del año 2020, cuan-
do finaliza su mandato como máxima autori-
dad comunal. 

El alcalde hizo un balance de su gestión, 
comentó cómo ha abordado algunos te-
mas para el desarrollo comunal y dio a co-
nocer sus expectativas para su último año 
como alcalde. 

- En diciembre se cumplen 3 años desde 
que asumió como alcalde de la comuna, 
¿cómo evalúa la actualidad de Coronel? 

- Creamos un modelo de gestión municipal 
distinto a lo que vimos en Coronel durante los 
últimos 30 años. Es parte del sello que impu-
simos con nuestro equipo de trabajo, todos 
nacidos en esta comuna y que amamos nues-
tra tierra. Ese ha sido un pilar fundamental 
para el éxito que hemos tenido en materia de 
gestión municipal. La comunidad ha valora-
do nuestra forma de gobernar, mucho más ciu-
dadana, más empática con la gente y que se 
preocupa por los derechos de los ciudadanos. 
Este tercer año al mando de la comuna ha con-
solidado nuestro modelo de gestión, porque 
se empiezan a ver nuestras obras en cada una 
de las materias que la comuna requiere. Nues-
tros 3 ejes de trabajo han sido el deporte, se-
guridad y medio ambiente. Cuando tenemos 
la claridad de conformar un modelo de ges-
tión municipal en 3 pilares como los mencio-
nados, al corto plazo la comunidad valoró el 
norte que le dimos a la gestión. En 2019, 
nuestro trabajo comenzó a consolidarse, por 
lo que, creo que la gestión va desarrollándo-
se conforme lo hemos planificado. La evalua-
ción es positiva porque la gente así lo cree. 

- Coronel es una comuna llena de histo-
ria que en el turismo podría encontrar una 
beta a explotar, ¿han visualizado el cómo 
aprovechar la riqueza turística de la Cuen-
ca del Carbón? 

- Somos una ciudad patrimonial y turística 
que tiene hermosos lugares para visitar. Tene-
mos la Isla Santa María, un hermoso valle 
como lo es Patagual, la Laguna Quiñenco, el 
Hito Galvarino y todo lo que es el rescate pa-
trimonial de nuestra historia minera. Creemos 
que el turismo es un modelo de desarrollo que 
nos puede traer beneficios económicos. Es-

tudiamos como potenciar y trabajar esta área 
en proyectos a mediano y largo plazo, por lo 
tanto, tenemos un desafío hermoso. Hoy, nos 
hemos dedicado a la recuperación de espa-
cios que estaban en el abandono como lo es 
el museo Los Chiflones de Puchoco-Schwa-
ger que era un basural, la construcción del 
gimnasio Puchoco-Schwager, la recupera-
ción de la estación de Escuadrón más la ex-
tracción de la basura en la Isla Santa María, 
por lo tanto, estamos preocupados del cui-
dado de los bellos lugares de nuestras tierras. 

- Actualmente, la comuna registra uno de 
los índices más altos de cesantía a nivel 
país, ¿Qué gestiones han realizado para dis-
minuir estos índices? 

- Logramos traer una inversión pública cer-
cana a los 30 mil millones de pesos. Ante eso, 
hemos generado un modelo que a través de 

la inversión pública nos permite complemen-
tar dos áreas que para nosotros son funda-
mentales: modernizar la infraestructura públi-
ca de la ciudad y la absorción de mano de 
obra. Recibimos la comuna con un 16,7% de 
cesantía y logramos bajar esas dos cifras a un 
8,9%. Aun así, no somos autocomplacientes 
y sabemos que tenemos que avanzar en esta 
materia. Abrimos las puertas del parque in-
dustrial para la llegada de nuevas empresas, 
pero que deben cumplir con la protección del 
derecho laboral, el cuidado y el respeto ante 
la defensa del medio ambiente y también la 
relación con el entorno donde están insertas. 
Vamos a seguir perfeccionando un modelo de 
absorción de mano de obra que nos permi-
ta tener empleos de buena calidad, que sean 
sustentables en el tiempo y que nos permi-
tan proteger el cuidado del medio ambien-

te, que para nosotros es fundamental.  
- Hace algunos años, la comuna tuvo la 

tasa de homicidios más alta del país, ¿Cómo 
se ha abordado este tema bajo su gestión? 

- Cuando asumimos la conducción de Co-
ronel nos propusimos bajar estas cifras nega-
tivas. Creamos un modelo de seguridad mu-
nicipal que es único en Chile a través de la 
Casa de la Seguridad. El proyecto ha dado 
buenos resultados pero tenemos que seguir 
avanzando. Tenemos la responsabilidad de 
brindar mayor seguridad a nuestros habitan-
tes. Nuestra casa, que ya está consolidada, 
cuenta con vehículos de rondas preventivas, 
tenemos 35 cámaras de televigilancia y tie-
ne un equipo de atención multidisciplinario 
para víctimas de la delincuencia. Es un pro-
yecto que creemos que ya está completo para 
continuar bajar los délitos en Coronel. Por 
otro lado, tenemos la construcción de la nue-
va Comisaría de Carabineros y la construcción 
del nuevo cuartel de la PDI, que ayudarán a 
bajar los índices de delincuencia. 

- Como alcalde de Coronel, ¿Cuáles son 
sus expectativas para lo que resta de 2019 
y lo que vendrá el año 2020? 

- Queremos concretar y consolidar los de-
safíos que asumimos como gestión municipal. 
Culminar el proyecto del edificio consistorial, 
cerrar el proyecto del paso sobre nivel de Ca-
milo Olavarría, finiquitar las obras de infraes-
tructura y consolidar un modelo de adminis-
tración municipal que sea valorado, cercano 
a la gente y empático con sus problemas. So-
mos la única comuna de la Región del Bío Bío 
que redujo los horarios laborales a 40 horas. 
Creamos un modelo de presupuestos parti-
cipativos, consolidamos la entrega de territo-
rios a los pueblos originarios y crearemos la 
dirección del adulto mayor. Somos un equi-
po que hace ciudad y que construye el futu-
ro de Coronel. Estamos al servicio de nues-
tros vecinos. Queremos ser parte de sus sue-
ños y cumplir sus expectativas.  

- En el 170° Aniversario de la comuna, 
¿Qué les puede decir a los habitantes de 
Coronel? 

- Agradecerles por creer en mí y agrade-
cerles por ser parte del proyecto de gestión 
municipal que día tras día se va consolidan-
do. Tenemos la fuerza y las energías suficien-
tes para seguir transformando la historia de 
nuestra ciudad, seguirla lucha social y defen-
der los derechos de nuestros habitantes. 
Hay desafíos para el futuro que queremos 
cumplir de la mano de nuestro pueblo. So-
mos un equipo humano que ha creído en 
este proyecto y que tiene las puertas abier-
tas de la municipalidad para que la comuni-
dad trabaje con nosotros.

Edición Especial 170 ° Aniversario de Coronel
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Mall Arauco Coronel 
saluda a la comuna 
en su 170° Aniversario

En Mall Arauco Coronel hemos tra-
bajado fuertemente para satisfacer 
las necesidades de nuestros clientes, 
a través de una completa oferta co-
mercial y de servicios, que tienen 
por objetivo mejorar la experiencia 
de quienes nos visitan.  

Por lo mismo y como una forma de 
fortalecer nuestros vínculos con to-
dos los coronelinos, es que desde el 
2017 hemos avanzado en posicionar 
nuestro mall como un lugar de en-
cuentro y reunión para todos, entre-
gando espacios gratuitos a empren-
dedores, a la música, el deporte y el 
teatro, entre otras actividades.  

En ese contexto, durante lo que va 
corrido del año hemos impulsado 
una alianza y trabajo conjunto con la 
Fundación Desafío Levantemos Chi-
le para impulsar la construcción de 
una multicancha en el Liceo Bicente-
nario de Coronel, beneficiando a 
cerca de 500 alumnos que conforman 
su comunidad escolar. 

En otro ámbito y siguiendo con la 
idea de entregar un beneficio trans-
versal a nuestros clientes, estamos 
implementando clases de baile gra-
tuita todos los martes y sábados a las 
11:00 h, para todas las familias y gru-
pos de amigos que visiten el mall. Ya 
son varios los coronelinos que han 
disfrutado de esta actividad depor-
tiva, por medio de la que aportamos 
a la calidad de vida y generamos co-
munidad en torno al centro comer-
cial. 

De esta forma, a medida que la ciu-
dad vaya creciendo, también lo ha-
cemos nosotros. Y en esa línea esta-
mos muy contentos de comunicar 
que próximamente tendremos nove-
dades importantes que están vincu-
ladas al crecimiento y ampliación de 
nuestro centro comercial, para así, 
continuar aportando nuestros valo-
res como empresa, para el progreso 
de Coronel y de toda su comuni-
dad. 

Edición Especial 170° Aniversario de Coronel

Un tema que debe 
perfeccionarse 
constantemente
La educación es una preocupación habitual para la administración. 
Diferentes medidas para mejorar el sistema se han implementado y 
se están implementando con el objetivo de otorgar una educación 
de calidad para los miles de estudiantes coronelinos.

EDUCACIÓN

E
n materia de educación, desde 
un principio, la municipalidad 
se propuso el no ser un mero 
ente administrador del modelo 
de educación municipal. Por el 

contrario, se planteó el convertirse en un 
modelo transformador de la educación 
municipalizada. 

Ante esta situación, se crearon diversas 
acciones. Luego de detectar precariedad de 
la infraestructura de los establecimientos 
educacionales de la comuna, se generó un 
cambio considerable en materia de recur-
sos y de mejoramiento de infraestructura de 
los establecimientos municipalizados.  

“Somos la primera comuna en la Región 
que el 2020 tendrá todos sus estableci-
mientos calefaccionados. Creamos la Beca 
Alcalde de Coronel que entrega un aporte 
económico a los 15 mejores puntajes PSU 
de la comuna. Eso lo costeo yo de mi bol-

sillo durante marzo, mes en que entrego 
todo mi sueldo para cursar este beneficio”, 
explicó Boris Chamorro. 

 
Coronel Bilingüe 

Coronel es considerada una ciudad puer-
to que se abre al mundo constantemente. 
Ante esta situación, la municipalidad creó 
un modelo de educación que permite a ni-
ños y niñas de establecimientos educacio-
nales municipalizados comprender y ha-
blar inglés. 

“Hemos aumentado nuestras horas de 
inglés en básica y media y esperamos que 
este modelo de aquí a 5 años pueda sacar 
la primera generación de estudiantes de la 
ciudad de Coronel que comprenden y ha-
blan el inglés de manera perfecta”, expli-
có el alcalde. 

Además, la municipalidad abrió el Padem 
participativo donde más de 600 estudiantes 
participaron de la confección del modelo de 
educación que requerían para 2019. Por 
otro lado, se implementó el taller de equi-
noterapia que permite apoyar a los niños con 
necesidades educativas para desarrollar ac-
ciones de aprendizaje cognitivo diferente a 
lo que se puede aprender en el aula.  

“Estos modelos para nosotros son dignos 
de representar. También hemos desarrolla-
do el área de deportes fundamentales en 
el área educación y también el tema am-
biental. Hemos crecido bastante educacio-
nalmente hablando”, indicó el alcalde. 

Dentro de los proyectos emblemáticos 
está la reposición de la Escuela Rosa Medel 
y la Escuela Escuadrón, que esperan concre-
tar para el año 2020. Por otro lado, se están 
construyendo y concretando nuevos gimna-
sios como el del Liceo Bicentenario, Liceo 
de Yobilo y de la Escuela Víctor Domingo Sil-
va, proyectos consolidados gracias a la ges-
tión municipal.

CHRISTIAN FERNÁNDEZ, CENTER MANAGER MALL ARAUCO CORONEL
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pesos y se espera que las obras estén finaliza-
das en marzo. 

 
Polideportivo Lagunillas 

Otro de los grandes proyectos municipales 
en materia de deportes es el Polideportivo de 
Lagunillas. Hace algunos años, el recinto de-
portivo ubicado a un costado de la municipa-
lidad vio la luz gracias a un atractivo proyecto 
que contempló la creación de un gimnasio, una 
cancha de baby fútbol sintética, una piscina de 
primer nivel y una serie de instalaciones para 
la práctica del deporte. 

Sin embargo, eso no fue todo. En la actua-
lidad, se está terminando el proyecto de una 
flamante cancha de pasto sintética al igual 
que en Camilo Olavarría. La inversión realiza-
da alcanzó los casi 800 millones de pesos. Al 
mes de agosto las obras contemplan un 95% 
de avance y están próximas a ser entregadas. 

 
Patinódromo Sector Norte 

Por último, el Patinódromo de Coronel ya se 
está construyendo. Durante el mes de julio au-
toridades municipales colocaron la primera 
piedra del anhelado proyecto que también be-
neficiará a cerca de 500 niños y adultos que 
practican esta disciplina.  

La inversión bordea los 300 millones de pe-
sos y las obras ya se están ejecutando en el 
sector norte de Lagunillas, a un costado del 
by pass. 

Los sueños de miles de deportistas coro-
nelinos ya se están haciendo realidad. Con-
tar con las instalaciones necesarias para la 
práctica de sus diferentes disciplinas se ha-
bía transformado en una prioridad y hoy, 
poco a poco se están ejecutando.

F
ueron varios años de espera. Pero 
hoy, todos los sueños deportivos 
de la comunidad se han convertido 
en una realidad. En la actualidad, la 
comuna de Coronel ya inauguró un 

espectacular estadio para la práctica del fút-
bol, está próximo a inaugurar otro a un cos-
tado del complejo deportivo del sector Lagu-
nillas y se está trabajando arduamente en la 
inauguración de la pista atlética del estadio 
Federico Schwager. 

Una comuna que 
fomenta el deporte en 
sus habitantes
Cuatro grandes proyectos para el desarrollo del deporte ya están en 
marcha y próximos a concretarse. Tras años de espera, el sueño 
deportivo de miles de coronelinos ya es una realidad.

Edición Especial 170° Aniversario de Coronel

CORONEL Y SUS NUEVOS RECINTOS DEPORTIVOS

Además de los recintos deportivos rela-
cionados al fútbol y el atletismo, hace cer-
ca de un mes se inició la construcción del Pa-
tinódromo de Lagunillas, en el sector norte 
de la comuna. Un ambicioso proyecto que 
será beneficioso para niños y adultos. Por 
otro lado, se está trabajando en el rescate 
del histórico gimnasio Puchoco-Schwager, 
un emblema de la comuna. 

El compromiso del municipio con el depor-
te ha sido fundamental para el desarrollo de 

estas nuevas obras. Importantes gestiones y el 
apoyo del Gobierno Regional se han tornado 
como claves para financiar los proyectos, no 
sólo dedicados al fútbol, sino que también 
abiertos para la práctica de otros deportes. 

 
Estadio Camilo Olavarría 

La primera de las nuevas obras deportivas en 
inaugurarse fue el estadio de Camilo Olavarría, 
recinto que fue completamente remodelado, 
con una cancha sintética de lujo, iluminación de 
primer nivel, baños para el público, estaciona-
mientos, camarines y galerías techadas para 
cerca de 360 espectadores. 

Las obras del nuevo recinto tuvieron un cos-
to cercano a los 800 millones de pesos aporta-
dos el Gobierno Regional. Los trabajos de remo-
delación del estadio comenzaron en octubre del 
2018 y la obra finalizada se inauguró el 18 de 
agosto ante la presencia de más de 2000 per-
sonas, entre las que destacaron las autoridades 
comunales y dirigentes del fútbol amateur. 

 
Pista Atlética del Federico Schwager 

El Estadio Municipal Federico Schwager es 
una de las instalaciones más destacadas en la 
comuna de Coronel. Tras años en el olvido, el 
recinto deportivo cerró sus puertas para cam-
biar su aspecto con una interesante remode-
lación que no sólo favorecerá al fútbol. 

El nuevo proyecto contempla la reposición 
de la pista atlética del estadio que favorece-
rá a una importante cantidad de atletas de 
la comuna, que a lo largo de su historia se 
ha caracterizado por ser la cuna de grandes 
deportistas. 

La inversión para el cambio de la pista atlé-
tica del estadio bordea los 1.600 millones de 
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Medidas que buscan ser de gran 
apoyo para los coronelinos

E
l sello social ha sido parte 
importante de la actual Mu-
nicipalidad de Coronel. La 
administración considera el 
bienestar de los coroneli-

nos como un eje transversal dentro de 
su administración y para ello ha gene-
rado diversas instancias de apoyo para 
sus habitantes. 

Este sello social se ha traspasado por 
las diversas áreas de desarrollo del 
municipio. En salud se convertido en 
política el acercar la atención a las 
poblaciones, en educación existe un 
sello social de insumo para niños y ni-
ñas, financiamiento propio para los 
jardines infantiles, reducción de hora-
rio laboral para las personas que tra-
bajan en educación municipal y otras 
gestiones. 

“Por parte de nuestra Dirección de 
Desarrollo Comunitario hemos ido 
consolidando un concepto que esta-
ba bastante perdido en la comuna 
como lo es el sello social. Hemos de-
sarrollado acciones relevantes como lo 
son: el albergue de invierno municipal 
que es parte importante del sello so-
cial, el programa de invierno seguro 
para adultos mayores con la limpieza 

mas, la municipalidad ha incrementa-
do los fondos y ha hecho buena admi-
nistración financiera de ellos, gracias 
a la recaudación obtenida por los per-
misos de circulación, la recuperación 
de licencias médicas y el desarrollo de 
medios de pago para contribuyentes 
que estaban en deuda. 

“Esto nos ha permitido optimizar 
de buena manera nuestros recursos. A 
estos temas, cada alcalde le da su im-
pronta. Para nosotros el tema social es 
fundamental y donde más recursos 
hemos puesto es en la Dirección de 
Desarrollo Económico porque cre-
emos que el sentido del sello social 
debe ir acompañado del financiamien-
to público. A la fecha, el modelo ha 
funcionado muy bien y esperamos se-
guir consolidándolo”, cerró el alcalde 
coronelino.

Los temas sociales se han convertido en prioridad para el municipio. 
Una serie de medidas planteadas por el municipio han logrado 
consolidarse y ser de beneficio para la comunidad.

Edición Especial 170° Aniversario de Coronel

SELLO SOCIAL

de estufas y canaletas, el programa de 
enfermedades catastróficas que per-
mite poder acceder a beneficios téc-
nicos o exámenes médicos, el aumen-
to de la subvención a clubes del adul-
to mayor, el aumento de la beca de 
pasajes, la piscina comunitaria para el 
verano y actividades en fechas espe-
ciales”, comentó Boris Chamorro. 

 
Los fondos 

Para abarcar cada uno de estos te-
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Coronel y su tolerancia 
cero ante las empresas 
contaminantes

Ambientalmente, Coronel hoy es conside-
rada una zona de sacrificio y la municipalidad 
ha tomado el desafío de pasar de la catego-
ría de zona de sacrificio a zona de esperan-
za, todo con miras a mejorar la calidad de 
vida de los habitantes de la comuna, ya que, 
son los principales perjudicados por las em-
presas contaminantes. 

Una de las primeras medidas que tomó la 
gestión de Boris Chamorro fue constituir 
una Dirección de Medio Ambiente. Además 
el municipio tomó una postura crítica con las 
empresas contaminantes con el objetivo de 
mostrarles una mirada de tolerancia cero. 

“Hemos ido consolidando nuestra postu-
ra. No es que nos estemos negando a la in-
versión privada porque sabemos que trae 
consigo mucho trabajo. Al contrario, que-
remos abrir las puertas de Coronel a inver-
sionistas para generar empleo, pero deben 
cumplir con 3 normas que para nosotros son 
fundamentales: resguardo y protección de 
los derechos laborales de los trabajadores, 
buena relación con el entorno donde está 
inserta la empresa y resguardar y cumplir 
con las normas ambientales en todas par-
tes del territorio chileno”, explicó el alcal-
de coronelino. 

Férrea oposición 
El municipio tomó una postura de oposi-

ción ante las empresas generadoras de ener-
gía, ante el vertedero de cenizas (único em-
plazado en el casco urbano de una ciudad 
en el mundo) y ante la complicidad de las au-
toridades y empresarios. 

Para llevar el tema, se creó un modelo de 
Gestión Ambiental Comunal que partió des-
de la base de la consolidación de la Direc-
ción de Medio Ambiente y de un plan pilo-
to de reciclaje que ya está dando resultados 
en 23 establecimientos educacionales. Ade-
más, con el apoyo de la comunidad se logró 
erradicar el vertedero de cenizas que no co-
rrespondía a la calidad de vida que los veci-
nos de Coronel merecen. 

“Hemos sido bastante duros con la autori-
dad ambiental y con los parlamentarios. He-
mos hecho saber nuestra molestia a las auto-
ridades de la comuna en el pasado que tuvie-
ron una actitud permisiva al abrirle la puerta 
a estas empresas. Ante eso, nuestro desafío es 
seguir consolidando una mirada ambiental 
de protección y nos revelamos ante el plan re-
gulados metropolitano que está imponiendo 
el gobierno. Estamos con tolerancia cero ante 
estas empresas”, sentenció el alcalde. 
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Dos proyectos que estaban 
pendientes para seguir con 
el desarrollo comunal

Tras una serie de intensas gestiones municipales, el Edificio 
Consistorial y el paso sobre nivel de Camilo Olavarría están próximos 
a ser una realidad.

INFRAESTRUCTURA Y CONECTIVIDAD

E
n materia de infraestructura y 
conectividad, Coronel es una 
comuna que hasta hace algunos 
años se estaba quedando estan-
cada, debido al congelamiento 

de algunos proyectos o simplemente, a la 
mala gestión y ejecución de otros. 

En ese sentido, la gestión municipal en-
cabezada por Boris Chamorro procuró 
dar vida a dos proyectos que hoy son cla-
ves para el desarrollo de la comuna: co-
menzar prácticamente de cero el edificio 
consistorial y concretar el paso nivel de 
Camilo Olavarría. 

“Los errores cometidos en el edificio 
consistorial fue una mala herencia de la 
administración pasada. Fue la primera 
gestión que hice en diciembre del año 
2016 cuando asumí el sillón municipal. 
Nos reunimos con el Contralor General 
de la República para destrabar el proyec-
to, conseguimos los recursos (cerca de 
6.800 millones de pesos) con la Subde-
re para culminar el edificio consistorial 
y que la municipalidad esté concentra-
da por completo en un mismo edificio. 
Gracias a Dios fuimos escuchados y es-
peramos inaugurar en octubre este nue-
vo edificio”, comentó el alcalde Boris 
Chamorro. 

 
Paso Sobre Nivel Camilo  

Considerada como una de las obras 
emblemáticas de la actual gestión muni-
cipal, el proyecto del paso sobre nivel Ca-
milo Olavarría ya está en plena ejecución 
gracias a los rápidos movimientos para 
conseguir los 11 mil millones de pesos 
que cuesta la obra finalizada.  

“Lamentablemente, perdimos el último 
patrimonio arquitectónico que tenía 

nuestra comuna. Ante la llegada del Bio-
trén no se construyó y por nuestra ges-
tión el proyecto se hizo realidad. Habían 
cerca de 15 mil coronelinos que estaban 
desconectados del eje principal de calle 
Manuel Montt, donde los adultos mayo-
res sufrieron las principales consecuen-
cias. Es una obra que conectará sectores 
emblemáticos y mejorará la conectivi-
dad de la comuna”, cerró el alcalde. 

Estos dos proyectos están próximos a 
ser entregados y volverán a ser una alter-
nativa para los habitantes de la comuna. 
El edificio consistorial servirá para con-
centrar toda la municipalidad en un mis-
mo espacio y el paso sobre nivel volverá 
a conectar la calle principal de la comu-
na con poblaciones emblemáticas que 
sufrieron las consecuencias de no tener 
a disposición una de las obras arquitec-
tónicas más históricas de Coronel.

CUIDADO DEL MEDIO AMBIENTE
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